

PRESENTATION DE LA PAROISSE DE SAINT JULIEN A MONSIEUR HEROUARD

Dimanche 21 décembre 2025, messe à 10h30 à Saint Julien

pour l'envoi en mission de l'Equipe d'Animation Paroissiale

Monseigneur,

Au nom de notre communauté paroissiale, bienvenue ! Nous sommes tous très sensibles à votre délicate attention de venir personnellement installer l'Equipe d'Animation Pastorale renouvelée l'an dernier et rencontrer notre paroisse. Je vous la présente brièvement.

Vaste territoire au Nord Est de Dijon comprenant douze villages ayant chacun une église : Arceau, Beire-le-Châtel, Bellefond, Brétigny, Brognon, Clénay, Flacey, Norges-la-Ville, Ruffey-les-Echirey, Saint Julien, Spoy et Viéville. Le recensement de 2010 y comptait 9 892 habitants, le chiffre actuel est certainement supérieur. Les calcaires jurassiques du Portlandien au Nord cèdent la place par un complexe système de petites failles au vaste fossé bressan aux terres argileuses et marneuses de l'oligocène. Le houblon et l'élevage jadis très présents ont été remplacés par de grandes étendues céréalières, les cours de la Norge et de la Tille sont marqués par de très nombreux étangs, un peu de vigne à Bellefond et Brétigny, cultures maraîchères à Ruffey avec ses fameuses asperges. La population a beaucoup augmenté du fait de la proximité de Dijon, avec de nombreux médecins, infirmiers, cadres hospitaliers qui rejoignent assez vite Le Bocage ou Valmy, mais le fonds rural demeure bien présent. Merci aux maires et aux élus qui accompagnent cette évolution pas toujours facile à gérer ; ils ont été invités aujourd'hui, certains qui ne pouvaient être présents m'ont prié de vous transmettre leurs excuses ; je remercie de leur présence ceux qui nous font l'amitié d'être avec nous aujourd'hui ; eux et nous essayons d'oeuvrer au bien commun, chacun dans le domaine qui lui revient et nous nous réjouissons de ce bon équilibre.

Comme aucun de ces villages ne domine les autres par une population qui serait nettement plus nombreuse et que nous tenons à ce qu'aucun village ne soit négligé, l'assemblée dominicale (avec de belles liturgies et une vivante équipe d'animation) se réunit alternativement dans chaque village et chaque fête patronale est marquée. Nous essayons d'accompagner du mieux que nous pouvons ceux qui se préparent au baptême, au mariage, les enfants du catéchisme, les jeunes de l'aumônerie, nos anciens (mention spéciale à l'Ehpad Saint Joseph où vous êtes venu l'an dernier célébrer la Saint Joseph), les familles en deuil, les malades et isolés (avec notamment la Conférence Saint Vincent de Paul). Notre paroisse est conviviale, nous aimons à nous retrouver. Elle a le souci de proposer des formations ouvertes à tous chaque année (cette année sur les Pères de l'Église), une journée de récollection en septembre, un voyage paroissial de la journée au printemps, le parcours Alpha depuis huit ans. Nous essayons de faire vivre le pèlerinage à Notre Dame de Bon Secours d'Arceau, d'accompagner nos amis commerçants et artisans (messe du 1^{er} mai), nos amis agriculteurs si éprouvés en ce moment avec, notamment, la bénédiction des tracteurs. Oui, une paroisse vivante avec beaucoup de générosité et d'amour de l'Église où l'Equipe d'Animation Paroissiale a pu être régulièrement renouvelée et avec la présence fidèle et bienveillante de Georges-André Prades.

Cela n'empêche pas d'être lucides : ici comme ailleurs une société fragile, une tendance au repli et à la solitude, des familles éprouvées ; notre très bonne équipe de catéchistes a vu fondre le nombre d'enfants et il n'y a pas une seule Profession de Foi envisagée en 2026 ; beaucoup de paroissiens admirablement dévoués quittent notre monde sans relève, telles Monique Jacquelain et Claudette Arnoux la semaine dernière ; et nous avons été très éprouvés depuis décembre 2024 par la longue maladie puis la mort de notre cher abbé Marc Gérault.

En vous présentant notre paroisse, j'ai certainement oublié bien des choses. Mais je peux dire,

comme le disait notre Pape Léon XIV de son cher ancien diocèse de Chiclayo au Pérou : c'est un peuple fidèle qui vous accueille ici.

Le chanoine Vincent Richard, curé.